

03 89 70 70 70

Traitements de façades	Déco intérieure
<ul style="list-style-type: none"> <li>• crépis</li> <li>• imperméabilisation</li> <li>• étanchéité</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• isolation thermique</li> <li>• revêtements muraux</li> <li>• revêtements de sol</li> <li>• faux plafonds</li> </ul>



**CONFÉRENCE**  
**Michel Serres moque les « grands-papas ronchons »**

Photo L'Alsace/Darek Szuster

Page 24



**RENCONTRE**  
**Les meilleurs livres de la rentrée présentés par Jacques Lindecker**

Photo L'Alsace / Marine Ernaud

Page 25



**REDISHEIM**  
**Les Journées d'automne citoyennes se poursuivent**

Photo L'Alsace/Francis Micodi

Page 32

## ANIMATION

# Un terrain pour essayer tous les sports

Malgré la météo maussade, le public était au rendez-vous de Vitalsport hier, au village Decathlon de Wittenheim. Les animations se poursuivent aujourd'hui, toute la journée, avec les quelque 50 clubs sportifs partenaires de la manifestation. Parmi les nouveautés : des baptêmes de voile et une initiation à l'archery tag.

Isabelle Lainé

Armés de leur arc, protégés par un masque, les participants de l'initiation à l'archery tag se préparent. Le stand de tir est l'un des premiers que l'on voit en arrivant dans le parc, à l'arrière du magasin Decathlon.

Les membres de la Société de tir à l'arc de Mulhouse (Stam), Michèle Muess, présidente, et Clarisse Tischner, secrétaire, leur ont expliqué les bases de ce nouveau sport. Chaque équipe doit, soit faire tomber les cinq spots de la cible de l'équipe concurrente, soit éliminer les tireurs en les touchant avec des flèches dont le bout est en mousse.

« On doit courir ! »

« L'activité première de la Stam est le loisir et la compétition avec du tir traditionnel », explique Michèle Muess. « Nous ajoutons l'archery tag à nos activités à partir de cette rentrée. Le club mise sur sa popularité et nous voulons rendre le tir accessible à un maximum de personnes. Pour les compétitions, la Stam prend en charge les frais des compétiteurs. Cette nouvelle activité va nous permettre d'équilibrer notre budget. »

L'archery tag doit permettre au public de venir ponctuellement à la Stam « pour s'amuser. Cette discipline est aussi un bon sport santé. Il fait



L'archery tag, c'est comme le paint ball mais sans peinture. Cette nouvelle discipline est proposée à partir de cette rentrée par la Société de tir à l'arc de Mulhouse.

Photos L'Alsace/Darek Szuster

bouger. On doit courir ! ». Le terrain d'archery tag fait normalement deux fois douze mètres séparés par

une bande de six mètres où il est interdit de tirer. « Nous cherchons un partenaire qui aurait une salle. Pour l'instant, nous prévoyons d'accueillir les gens dans nos locaux, au gymnase du Drouot, une fois par mois pendant un après-midi. »

L'archery tag peut se pratiquer dès l'âge de dix ans et le club a investi dans du matériel qui permet d'équiper deux équipes de six tireurs.

« C'est ludique comme activité », commente la présidente, vice-championne de France de tir à l'arc en 2005. « Ça change. En compétition, on doit être concentré et posé, dans sa bulle. Là, c'est un jeu, on se vide la tête et on se dépense. » Romane Fauron, triple championne de France benjamine a également essayé. « Ça change du tir où il faut être sérieux, avoir le même geste. Là, on s'amuse en faisant du « tir à

l'arc ». Mais ce n'est pas vraiment la même chose. »

Si le vent n'a pas aidé les archers, il a par contre ravi les membres du Cercle de voile de Mulhouse qui organisaient, pour la première fois, des baptêmes sur le plan d'eau, à l'arrière du magasin.

**Baptême de voile et sports à l'intérieur**

Wilfried Tanneau, moniteur permanent au plan d'eau de Reiningue ne ménage pas ses efforts pour accueillir les enfants : allant même jusqu'à se mettre à l'eau pour ramener l'Optimist vers le ponton. « On s'adapte avec le temps. C'est plutôt clément par rapport à ce qui était prévu. Et on a la chance d'avoir avec nous Yanis, un jeune compétiteur du club qui accompagne les enfants sur le bateau. » Âgé de 12 ans, le garçon

explique les bases à ceux qui font leur petit tou. « Un baptême permet d'avoir de premières sensations

de glisse. » Et les enfants repartent avec un certificat. Cette animation permet aussi au club de faire sa communication. « Nous ne sommes pas ouverts seulement pendant les vacances ! ».

**Baisse de fréquentation**

Effectivement. Le Cercle de voile de Mulhouse propose des entraînements tous les samedis après-midi à Reiningue sur Optimist et Laser pour la voile sportive et sur les catamarans pour le loisir.

Généralement, Vitalsport attire environ 15 000 personnes pendant le week-end. « Nous avons sûrement eu un peu moins de fréquentation pour le premier jour en raison de la météo », note Gregory Pasquet, responsable de la manifestation. « Mais il y avait beaucoup de gens à l'intérieur où les démonstrations étaient nombreuses. »

Pour l'équipe de Decathlon, et particulièrement Clarisse Durand et Thibault Boeckler, cette manifestation demande au moins six mois de préparation. Simon Maréchal, le directeur du magasin espère un report de la fréquentation sur la journée d'aujourd'hui.

**Y ALLER** Vitalsport, aujourd'hui de 10 h à 18 h. Decathlon village, carreau Anna à Wittenheim. Entrée libre et possibilité de restauration.



Les enfants peuvent s'essayer au vélo cross, équipés de tous les accessoires de sécurité, sur un circuit.

Photo L'Alsace



Yanis (à gauche), compétiteur du Cercle de voile de Mulhouse, a accompagné les enfants, ici Axel, pour les baptêmes.

Photo L'Alsace

**OH** VOTRE RÉFLEXE IMMOBILIER EN ALSACE  
MAGAZINE Offre-Habitat.fr

ALSACE

**MARCHÉ ANNUEL DE THANN**  
Mercredi 13 Septembre  
Shopping et bonnes affaires

-10% -20% -40% -50% -60% -70% -80%